

LA DERROTA ROJA EN EL EBRO

Conquista de nuevas posiciones.--Ocho aviones enemigos, derribados.

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 30 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

En el sector del Ebro ha continuado el avance de nuestras tropas, que, una vez más, han vencido brillantemente la resistencia enemiga, conquistando importantes posiciones, entre ellas el cerro de San Marcos y varios espolones que desde la sierra de Caballs parten hacia el Sur. Los rojos han dejado en nuestro poder muchos muertos y 349 prisioneros, entre éstos un capitán, cuatro tenientes y varios sargentos.

En el sector de la Cuesta de la Reina fué deshecho un intento de ataque del enemigo.

Actividad de la aviación.—En varios combates aéreos han sido derribados hoy 7 aviones rojos seguros y 6 probables y uno por nuestra artillería antiaérea.

En la noche del 29 al 30 fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones de Sagunto, Alcira, Silla y Masamagrell, provocando incendios.

Salamanca, 31 de octubre de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

ciones están bajo el control directo de la Internacional y de que esta no es sino un instrumento del «Presidium», organismo integrado por jefes mundiales anónimos, bajo la dirección ostensible de «Joseph Stalin», el más cruel y clarividente de los dictadores de todos los tiempos, a quien los jefes de la España roja aluden, con orgullo, diciendo que «no es un verdugo de individuos, sino de clases y de categorías enteras de hombres que, cuando las bajas cuestan demasiado, son exterminados por el hambre decretada por Stalin, para deshacerse de millones de enemigos del proletariado».

Y cuando me resistía a creer estas verdades monstruosas, solo tenía que asomarme al patio de la Seguridad y observar las víctimas de Marcel Rosenberg (el ayudante de Léninoff en Otrabrá), que esperaban la liberación por medio de la muerte, para creerlas; y las Hermanitas de la Caridad, acurrucadas en un rincón del patio, cubiertas con tramejos sus cuerpos famélicos y mutilados, y la sonrisa dulce, infinitamente tierna y exquisita del martirio en sus labios torturados. ¡Las Hermanitas! Símbolo de la belleza viva y de la perfección; encarnación de la gracia Divina...

Nota.—Jane Anderson, a quien la prensa mundial considera como la mejor oradora en la lucha contra el comunismo, ha pronunciado ya 471

discursos sobre la causa nacionalista española, en una cruzada que ella inició en septiembre de 1937, y que ha continuado hasta septiembre de 1938. La cultísima escritora y oradora es responsable de guerra y valiosa representación de la intelectualidad feminista de los Estados Unidos, asistiendo como invitada de honor al «lunch» anual de las mujeres católicas de Philadelphia. Jane Anderson, en un discurso brillantísimo, hizo apelación a sus compatriotas en palabras emocionantes: «Una época, una civilización debe al Generalísimo Franco, una deuda de gratitud infinita. En las tierras sagradas y católicas de España, la guerra ha estado declarada contra Dios. En todos los países y en todas las naciones, en las Américas del Norte y del Sur, las fuerzas subversivas, bajo la dirección del Kremlin de Moscú, trabajan en terrenos intelectuales morales y espirituales para incitar, provocar, precipitar la Revolución Mundial. La lucha se ha cristalizado en España. España, en esta hora, paga el precio para liberar al mundo civilizado. La historia de una época se escribe con la sangre de los soldados nacionalistas que han ofrecido a Dios y a los tesoros—la vida—en el nombre de Dios y de la Patria. Los mártires de España son los suyos y los míos. Sacrificada, inmolada, martirizada, España victoriosa salvará al mundo. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Francisco Franco Bahamonde, Inmortal Caudillo, salvador de España y de la humanidad!»

Mañana publicaremos la segunda parte de su interesante artículo.

Estampa heroica Antonio Molle, requeté mártir

Dió su alma a Dios entre gritos de ¡Viva Cristo Rey! y ¡Viva España!

Su cuerpo, bárbaramente mutilado, permanece incorrupto. Del hecho se levantó acta notarial

El R. P. Bernabé Copado, de la Compañía de Jesús, ha editado lujosamente un libro titulado «Con la Columna Redonda, Combates y Conquisitas», en la que con profusión de pormenores y fotografías recoge la campaña de los requetés de Andalucía, desde los albores del Alzamiento Nacional hasta los primeros meses de 1937, estos inclusive. Cuando termine la guerra aparecerá a buen seguro la segunda parte narrativa de la campaña militar por tierras del Sur, de los Tercios Andaluces, condecorados recientemente todos ellos con la Medalla Militar Colectiva.

El P. Copado, capellán de la Columna Redonda, es testigo excepcional de los hechos narrados, porque su diaria convivencia con los soldados rojos es una historia vivida al compás de esta guerra de liberación.

El historiador sigue, uno por uno, los hechos, dejando a un lado la fantasía y ateniéndose tan solo a la verdad desnuda y escueta de aquellos. Por eso, su libro es un anecdotario del más subido valor probatorio, amén de un tributo de justicia a los protagonistas que han sabido, en todo momento, mostrarse dignos del lema legendario que fué blason de sus abuelos.

A nadie extraña que el autor del libro se refiera casi exclusivamente a los Tercios de Requetés. Téngase en cuenta que estos formaban, por aquel entonces, una columna homogénea y es obvio que solo pueda hablar de lo que él presenció entre los a su misión sacerdotal confiados. No se trata pues de exclusivismos, que ni ahora, ni nunca, deben darse entre los que de ésta o de aquella procedencia viven hermanados por una idea común y esencialmente nacional: la derrota de las hordas comunistas.

El P. Copado entre los mil brillantes sucesos de su narración histórica, refiere al mártir del requeté Antonio Molle, de 21 años, natural según él de Jerez de la Frontera (Cádiz) y según otros de Arcos de la Frontera. Evidentemente hay aquí una confusión, ignorando quien sea el confundido.

En la página 37 dice lo que sigue: «Justo es que dejemos consignado el ejemplo sublime que dió un requeté de Jerez en Peñafiel. El pueblo fué tomado con relativa facilidad; dos días después se presentaron los rojos a caballo, en cantidad superior a la de los defensores; que eran unos treinta requetés; rodearon el pueblo, dieron el ataque; el requeté Antonio Molle pasó a una mujer por una tapia para que se defendiese dentro de su casa; en la calle le dieron un tiro en la mano y lo inutilizaron para manejar el fusil; se defendió con la pistola, hasta que lo rodearon y, ya desarmado, comenzaron a atormentarlo de manera despiadada, con la pretensión de que gritase ¡viva el comunismo!, ¡viva Rusia! y otras brutalidades y blasfemias. El, entero y sublime, gritaba: ¡Viva España! ¡Viva Cristo Rey! Fue cortándole las orejas y le saltaron los ojos, hasta que murió con heroísmo y serenidad, en medio de dolores inefables.»

«El Pensamiento Navarro» de Pamplona en sus números correspondientes al 29 y 30 de octubre del corriente año «refiérese particularmente a este suceso. «Desarmado y prisionero de los rojos, lo llevaron éstos a la estación que está al final de la calle (en Peñafiel) y allí comenzaron a atormentarlo bárbaramente con la pretensión de que diese gritos contra la Religión y contra España y de que vitorease a Rusia.»

Antonio Molle, con serenidad, impropia de sus pocos años, a cada proposición de una blasfemia contestaba con un grito de ¡Viva Cristo Rey! A cada insulto a la Patria, con un viva a España. Le sacaron los ojos y le acuchillaron bárbaramente en presencia de la mujer que él fué a salvar, que es la que ha prestado declaración, y así, deshecho a cuchilladas y a tiros, ciego y mutilado, murió dando a cada momento gritos de ¡Viva Cristo Rey!!

Su cuerpo se enterró en Jerez de la Frontera en un sitio del cementerio muy poco propicio a la conservación del cadáver. A los 19 meses de haberlo enterrado se le sacó del sepulcro primitivo para enterrarlo en otro mejor con asistencia de las autoridades religiosas, civiles y militares. Al sacar la caja, se encontró completamente deshecho y podrido. Al ir a sacar de entre los restos de la caja el cuerpo de Molle, vieron todos, con una admiración fresca y lucidez, como el primer día en que se le enterró. Antes de volverlo a depositar, se levantó acta notarial del caso.»

En su número del 30 de octubre de 1938 «El Pensamiento Navarro» publica un emocionante relato referente a este ejemplar requeté, cuya fama ha traspasado las fronteras. En Portugal corren estampas de Antonio Molle, con el atuendo de campaña.

Dice así en su parte más principal: Un joven requeté de 21 años, de mirada franca, rostro de niño y una sonrisa en los labios, que no acaba de asomar del todo porque la empuña un velo de tristeza, figura en ella, (en la estampa) con todo el empaque señorial que le presta la boina roja, graciosamente encasquetada, de la que pende la clásica borla; la camisa purda con las gloriosas espas imperiales, y los brazos remangados.

Es español el requeté, y en portugués aparece, sin embargo, escrito todo el texto, síntoma consolador de la popularidad que ha adquirido su nombre, salvando las fronteras.

Antonio Molle y Lazo (tal es su nombre) nació en la ciudad de Arcos de la Frontera (Cádiz), el día 2 de abril de 1915. Durante toda su vida de joven católico (reza el dorso de la estampa) fué «muy amante de Cristo Rey», enrolándose al estallar el glorioso Movimiento Salvador en el Tercio de Nuestra Señora de la Merced, en Jerez.

Refiriéndose al mártir sigue diciendo el relato: No osó de confesar un momento a Cristo repitiendo una y otra vez esta frase digna de un San Sebastián o de un San Vicente: «Prefiero sufrir los más terribles tormentos, antes de apostatar de mi Dios». Hasta que, lanzando un vibrante ¡Viva Cristo Rey! voló su alma angelical al cielo, empujurada con su sangre, el día 10 de agosto de 1936. Peñafiel (Sevilla) fué el lugar de su glorioso tránsito.

Los periódicos y las revistas de Andalucía y Portugal estampan con frecuencia en sus páginas el nombre del santo requeté Antonio Molle Lazo, a cuya valiosa intervención atribuyen la obtención de gracias y favores.

Además de de caso singular de que «se conserva incorrupto el cuerpo», del siervo de Dios, «esperando, como indica la estampa, los desiguales de la divina Providencia.» De la misma estampa transcribo también la recomendación de rezar privadamente tres Padrenuestros, tres Ave María y Gloria a la Santísima Trinidad para obtener favores del invicto mártir: agregando que se comuniquen los favores recibidos a don José G. Barroso, Evora, 17, Jerez de la Frontera (Cádiz).

El autor de esta crónica que, al comienzo de la misma, explica el alcance del vocablo «santo», aplicado a Antonio Molle, termina con estas palabras:

«Nuevo a repetir que con estas líneas no intento en lo más mínimo adelantarme al juicio que, tal vez, en su día, pudiera dar la Iglesia, nuestra Maestra infalible; y que el título de «santo» en este escrito no tiene otro valor que el del juicio que muchos se han formado acerca de ese valiente requeté, que «supo preferir el martirio antes que renegar de su Fe católica.»

El pintor Sert, en Burgos

Se halla en nuestra capital, el mundialmente conocido pintor español, don José María Sert.

A preguntas de algunos periodistas que le han visitado, ha manifestado que su viaje tenía carácter puramente particular, y que las visitas oficiales que ha efectuado, han sido de cortesía y deferencia a las autoridades nacionales.

Interrogado sobre sus actividades pictóricas y trabajos sobre el restregamiento y restauración artística en nuestro país, declaró el señor Sert que todos los artistas españoles, entre los que había que contar entre los primeros a Ignacio Zuloaga, estaban animados de los mejores propósitos para colaborar intensamente en estas obras importantísimas de España, dadas las condiciones en que se halla el arte nacional después de la labor destructora que han realizado los rojos.

LOS FORJADORES DEL MAL

por JANE ANDERSON

Yo he aguardado la muerte detrás de las barras de hierro de la diabólica prisión marxista rusa en España, en la Seguridad de Madrid. Y he vivido de hora en hora con la angustia siempre nueva de ver a hombres y mujeres inocentes de todo crimen, a no ser que profesara la fe cristiana lo fuere, cuando los llevaban como rebaños al campo de las ejecuciones, encadenados y castiñados; y pude cerciorarme de dos hechos portentosos de igual importancia para todos los pueblos y naciones del mundo de hoy, hechos que representan, dos grandes verdades.

La primera de ellas es que el glorioso valor del corazón y del espíritu de España es tan grande que va más allá de los códigos y creos de los hombres, para entrar en el campo de los valores intrínsecos sublimes, místicos y eternos, que no son para ser juzgados ni apreciados bajo los prejuicios frías de una época, sino para ser premiados de acuerdo con la sabiduría y misericordia infinita de Dios.

La segunda verdad, escrita con letras de sangre para que la humanidad la lea, constituye el factor material fundamental de este siglo que es el nuestro, del universo en que vivimos y al que pertenece nuestro ser.

El conflicto desencadenado en la península Ibérica por la mano furtiva de la Internacional, no es meramente una guerra civil fratricida, sino el primer movimiento de Rusia en el mosaico de la revolución mundial. Es el desenmascaramiento, la revelación de los propósitos, métodos y mecanismos de las fuerzas subversivas que hace más de siglo y medio vienen arrojando bajo la fuerza de la civilización, para emerger ahora en las violencias volcánicas de la revolución, arrasando y derzando la España sagrada y católica.

De la primera fila de celdas de condenados en la Seguridad, jamás vi salir a ninguno de ellos que no fuera como un loco furioso. En la fila de arriba, otros prisioneros y yo, condenados a encierro solitario, nos asomábamos al enrejado rojo de la prisión, que daba al patio subterráneo donde entraban las hordas de prisioneros sin crimen alguno pero destinados por las checas comunistas a la exterminación, en cumplimiento de la «orden de liquidación» contra 60.000 seres humanos en Madrid.

Una orden de Su Excelencia, Marcel Rosenberg, embajador de la Rusia Soviética y dictador de la España roja orden que se cumplió. La Seguridad, en menos de treinta días, envió a los campos de ejecución de Cuatro Caminos, Puente de Segovia y El Cenabral, a unos 22.500 prisioneros, cuota inicial de la muerte.

Todos los días antes del atardecer, doscientos cincuenta prisioneros eran conducidos a los camiones en que los llevaban a los campos de carnicería para ser fusilados por los pelotones escogidos a la suerte de entre las filas comunistas. Y sin juzgarlos ante la justicia de los hombres, y sin recibir la absolución de los serenos de Dios en la tierra, esas víctimas de la barbarie cruzaban la línea frágil y sombría

entre la vida y la muerte. Y en las listas de los archivos oficiales de la Seguridad, ahora figuran sus nombres como espías. Sí, todos eran espías, porque eran católicos.

La vida se cotiza en tan poco en la España rusa, que un grupo de 2.500 prisioneros fueran entregados a los comunistas por Manuel Azáña y Casares Quiroga, a cambio del permiso de trasladar a Valencia la sede oficial del gobierno.

Y la prensa de las naciones civilizadas habla de la democracia en España, y el corazón, grande, abierto, generoso, de los Estados Unidos contribuye por donación popular, veinte y dos millones de dólares a la España roja, leal al asesinato y a Moscú...

Y sucedió que mi nombre fué incluido en la lista del combate convenido por Azáña y Casares Quiroga. Me enteré de ello por medio del guardia que me traía mi ración de arroz, que yo esperaba para que no la dejase en el suelo, porque si no mis compañeras, las ratas de alcantarilla, la devoraban hasta el último grano blanco y sin salir antes de que llegase a mis manos. Ese guardia, un camarada entrenado en la revolución de Moscú, me enteró de las líneas generales del programa comunista mundial para la destrucción de la civilización cristiana. Lejos de ser éste reacio a revelar el sistema de ramificaciones mundiales, me explicó toda la urdimbre para el aniquilamiento de las amistades internacionales, de la cooperación armónica entre los estados y las comunidades, entre las naciones, toda la estructura de coordinación entre los continentes, de acuerdo con los códigos tácticos de los valores invisibles que determinan y definen las asociaciones de las razas del mundo...

Y me aseguré, con el cinismo que emana de la fuente del Kremlin, que si el poderoso gobierno de los Estados Unidos me salvase la vida, nada tendrían ellos que temer por las verdades que yo dijera al público, dado que la prensa de propaganda de Moscú, que abarca al mundo y que desacredita a su voluntad a los hombres y a las naciones, no tendría reparo en deshonrarme. Es decir, me amenazaba con esgrimir contra mí el cuchillo de la calumnia.

También se dió el gusto de informarme a mí una ciudadana norteamericana, de que los Estados Unidos y la América Latina estaban marcados para la revolución comunista dentro de unos cinco años, y que, debido al cambio en el programa mundial ocasionado por la resistencia de los nacionalistas en España, habría en toda la América una revolución dirigida por Trotsky desde México. Y agregó: «Las enseñanzas de un fracaso como el de la revolución en Oviado en 1934, serán utilizadas para llevar a las masas a un ataque victorioso y definitivo, destinado a destruir en los Estados Unidos la democracia en favor de una dictadura absoluta.»

Fué durante mi encarcelamiento cuando también me enteré de que todos los partidos comunistas de todas las na-

Detalles del accidente que costó la vida a don Ramón Franco y a sus cuatro compañeros

El accidente que ha costado la vida al ilustre aviador don Ramón Franco y a sus compañeros, se produjo el jueves último.

Se tenían noticias de la fuerte tormenta que reinaba en el mar, por lo que Franco que, como se sabe, era el jefe de la base de Palma de Mallorca, se abstuvo de ordenar ningún servicio a sus subordinados y decidió salir él en un vuelo de inspección y reconocimiento.

Minutos antes había salido otro aparato de las mismas características del de Franco, que se volvió a comprender sus tripulantes la imposibilidad de volar en aquellas condiciones atmosféricas.

Desde aquel momento se empezó en Palma a temer algún accidente y todas las estaciones radiotelegráficas de la isla se pusieron en actividad para ponerse en comunicación con el jefe de la base, sin lograr la menor respuesta a sus llamadas.

En estas condiciones se pasó toda la noche del jueves y salieron al mar algunas unidades navales, por si podían prestar algún auxilio a los que ya se consideraba naufragos.

En la mañana del viernes intensificaron sus trabajos algunos cruceros, con el convencimiento de que el hidro no había podido alejarse de la isla. A mediodía calmó algo el viento y pudieron comprender el vuelo otros hidro de la base de Pollensa, efectuando vuelos de inspección por los alrededores, sin lograr la localización del aparato del teniente coronel Franco. Los barcos continuaron sus pesquisas durante la noche, utilizando los reflectores de a bordo. Por el tiempo transcurrido desde la salida del avión, se tenía ya casi la certeza de un fatal desenlace.

El sábado continuaron los trabajos de exploración, con ayuda de todos los buques ligeros de la escuadra.

Por la tarde, uno de los aviones exploradores volvió a la base con la noticia de que en el cabo Formentor parecían observarse los restos de un aparato.

En las primeras horas de la mañana, el estado del mar permitió al buque minador «Vulcano» acercarse al lugar señalado, acompañado de varias lanchas para que recorrieran la costa. Una de

éstas, a las nueve y media de la mañana, encontró flotando en el mar, el cadáver del teniente Sangro. Poco después apareció el del mecánico Gómez Martí. A las once y media, el «Vulcano» descubrió el cuerpo del teniente coronel Franco.

Los restos del aparato flotaban en las inmediaciones de donde fueron encontrados los cadáveres. Por el reconocimiento practicado, se ha averiguado que todos perecieron ahogados. Se supone que el aparato cayó de ala contra el mar, destrozándose y proyectando fuera de la cabina a los tripulantes, excepto al radiotelegrafista, que parece que se sumergió con el avión.

ENJERRO DE LAS VICTIMAS

Los restos gloriosos de los aviadores, fueron llevados a Pollensa, y, por la tarde trasladados a Palma de Mallorca, donde se habilitó una capilla ardiente en el Ayuntamiento, por la que desfilaron los compañeros de las víctimas, todos los jefes y oficiales de la guarnición y numerosísimas personas de la población civil.

A las cinco de la tarde, se celebró ayer el entierro del teniente coronel Franco y sus compañeros que perecieron víctimas en el accidente de aviación del jueves.

Presidió el duelo el embajador de España en Lisboa, don Nicolás Franco, que ostentaba la representación del Generalísimo. Asistieron al acto todos los jefes, oficiales y soldados de Aviación de Mallorca y una nutrida representación del resto de la guarnición, las autoridades, Mandos del Movimiento y la población en masa que se asoció a esta imponente manifestación de duelo.

Desde los primeros momentos en que el temor de un accidente nació en las autoridades de Palma, fué informado el Generalísimo, y desde entonces se le tuvo al corriente de los trabajos que se efectuaban, y, por fin, del trágico desenlace del accidente que costó la vida a su hermano y a sus compañeros, pero el Caudillo, sobreponiéndose a su dolor, continuó en su puesto de honor en los elevados trabajos que la Patria le tiene encomendados.

Junta Provincial de Abastos

CIRCULAR

Nuevo precio de los huevos

A partir de esta fecha y hasta nueva orden, los precios que han de regir en esta provincia de Burgos para la docena de huevos, son los siguientes:

- En origen, para productor . . . 3'90 pesetas.
- De mayorista a minorista . . . 4'10 »
- De minorista al público . . . 4'20 »

Lo que se hace público para general conocimiento, encareciendo a los Alcaldes, Guardia Civil y demás Autoridades dependientes de la mía, vigilen el exacto cumplimiento de los precios señalados, denunciándome a los infractores para la imposición de las sanciones a que en cada caso haya lugar.

Burgos, 1.º de Noviembre de 1938. III Año Triunfal.—El Gobernador Civil Presidente, Antonio Almeiro.

El triunfo de nuestro Ejército en el sector del Ebro

Con otra rotunda victoria, que ha completado el de ayer, por el Norte y el Sur de la Sierra Caballs, conquistándose, entre otros, el monte de San Marcos, que separa esta sierra de la de Pandols, han quedado coronados los objetivos de esta nueva operación de guerra, tan genialmente concebida como magistralmente ejecutada.

Pocas veces se ha puesto más en evidencia la superioridad en todos los órdenes de nuestro Ejército. El derroche de valor que ayer pusieron en juego, sólo es comparable a la maestría con que se realizó la arriesgada maniobra. Baste decir que las fuerzas se enfrentaron por el centro de la sierra con una verdadera muralla rocosa, y precisamente por la parte más difícil y empinada de aquella montaña, emprendieron la ascensión cuando el enemigo no había podido aún salir de su asombro ante la audacia, ni podía pasar a creer lo que sus ojos veían. Esta vez no estaban advertidos del ataque inopinado, porque el Mando, con acierto genial, suprimió la preparación artillera, que si bien tiene la virtud de batir y desmoralizar al enemigo, también sirve para indicar la inminencia del ataque nuestro, lo que les presta para acumular refuerzos y prevenir sus líneas defensivas. Los soldados, con gran coraje, escalaron las murallas naturales de roca, y solo cuando estaban a punto de coronarlas, nuestra artillería hizo fuego. ¡Dan los nuestros materialmente pegados a las explosiones de las granadas de nuestras baterías y sin importarles el aumento de riesgo que esto implicaba. Y al llegar a la cumbre, y aun antes de ella, de nuevo se puso todo del lado del valor, y con coraje inigualado que recuerda aquellos días inolvidables del asalto al San Marcial de Irún, o a la cresta del Sollube en Bilbao, se lanzaron sobre los parapetos enemigos cuchillo en ristre, y cuando no, usando como en los tiempos remotos del arte de la guerra, sus fusiles como mazas. Tal fué el ímpetu puesto en este asalto, que el enemigo, no pudo reaccionar, y la cumbre de la sierra quedó por nuestra, corriéndose las fuerzas por toda ella hasta llegar a sus extremos, tras de haber entrado más de diez kilómetros, y todo lo largo de aquella inmensa y abrupta espina dorsal de rocas.

Como perdieron Pandols han perdido la sierra del Caballo. Y eran estas dos series de montañas las dos posiciones tácticas de verdadera fortaleza, que constituyen el eje y sostén de la bolsa que habían formado al lado de acá del Ebro. Cuéntase, además, con que la posesión de la sierra de Caballs nos proporciona la inmensa ventaja táctica de haber arrojado al enemigo de sus observatorios, merced a los cuales sus fuegos artilleros nos resultaban bastante molestos y a toda impunidad por su parte. Y por si faltara algo desde la Sierra Ca-

balls batimos ya con fuego directo las pasarelas rojas del Ebro, los poblados de Pinel y Mora de Ebro, únicos de interés militar que tenían en su poder, así como las carreteras que han estado utilizando para sus aprovisionamientos, y que desde hoy ya no son transitables, porque en ellos nuestro fuego artillero y aun algunos sectores fusileros, los hacen inofensivos en extremo.

La derrota ha sido tremenda para los rojos, y a esa derrota militar, una vez más se une el fracaso de sus patrañas habituales, que estaban diciendo al mundo que no pudiendo adelantar nuestros soldados un paso más hacia el Ebro, nos habíamos lanzado a una nueva ofensiva sobre Madrid, fracasada también. Para semejante absurdo cuento, los rojos se apoyaban en unos ataques suyos a nuestras avanzadas por el sector Ciempuzuelos-Cuesta de la Reina, que terminaron con otra paliza enorme, y con lo que no pudiendo adelantar nuestros puestos avanzados, sino perder varias de sus posiciones, que mejoran, ya en nuestro poder, enormemente aquel sector de nuestra línea en el frente del Centro. Ahora se enterará el mundo, una vez más, el descalzo con que mienten los marxistas. La tremenda derrota que ayer y hoy ha sufrido en el Ebro, tira por tierra sus continuadas farsas de supuestas ofensivas y hasta es posible que sirvan para que acabe el ir y venir por la retaguardia costera roja del puñado de internacionales que están paseando, como comparsas de compañía de ópera barata, para que las gentes se crean que es verdad que se va a retirar la chusma de indeseables marxistas internacionales, cuando la realidad es que siguen mendigando por esos mundos de Dios refuerzos de todo género y carne de cañón. Claro que los indeseables de por ahí ya no se dejan convencer tan fácilmente como antes. Y estas jornadas sobre el Ebro, les habrán quitado las pocas ganas que ya tenían de venir a la España roja, donde suelen salir trasquilados los pocos que aún quieren venir por lana.

¡Que siga el embuste y la farsa! Contra eso tenemos nosotros un arma poderosa. El valor heroico, hoy como el primer día, de nuestros soldados y el acierto supremo del Mando, del Caudillo, viéndoles coronar los crestones de la sierra del Caballo, y poner en lo más alto la mil veces bendita enseña roja y gualda, guión de nuestras almas, alegría de nuestros ojos, testimonio de grandezas cada día más serias; ¡bandera querida digna de todos los sacrificios, porque en cada jornada se alza más y más ennoblecida por el esfuerzo y la abnegación heroica de los soldados de Franco, hijos predilectos de la vieja Madre España!

EL TEBIB ARRUMI.

Un nombre glorioso

El trágico accidente que ha costado la vida al teniente coronel don Ramón Franco Bahamonde, torna a poner de relieve—esta vez entre crespones de luto—el nombre glorioso del aviador ferropense que tanto lustre diera a las Alas hispánicas.

El maravilloso salto sobre el Atlántico, pilotando el hidroavión «Plus Ultra» fué un acontecimiento internacional de primera categoría. En todas partes, pero sobre todo en la Península, la expectación cobró un grado de temperatura emocional inigualable.

¿Quién no recuerda las grandiosas manifestaciones patrióticas que espontáneamente recorrieron las calles de nuestras ciudades en la tarde aquella en que el «Plus Ultra» amaró en la bahía de Bonae-rene?

Desde aquella fecha histórica, la fama de Ramón Franco y de sus compañeros de viaje corrió parejas con la sublimidad de su gesta. Aún recordamos una decena que por aquellos días vio la luz pública en la Prensa española, en relación con el quijotesco raid que tan en alto pusiera la gloria de la naciente Aviación española. Decía así:

Respira a todo pulmón águila real del Atlántico que llevas al comandante dentro de tu corazón. Franco gobierna el limón, Pablo Rada los motores, y allí van de observadores Alda y Durán señalando el rumbo que va tomando la Reina de los condores.

El Clavileño de Franco llevó sobre sus lomos de acero el prestigio de España a sus hijos de Ultramar. Ramón Franco, por es-

te solo hecho, mereció y mereció bien de la Patria.

Pasamos por alto su frustrado raid España Nueva York, en el que una sensible avería le impidió reverdecer los viejos laureles. Queremos, en cambio, destacar en esta hora la impaciencia del genial aviador para incorporar a su Patria a raíz del Alzamiento nacional.

Encontrábase en los Estados Unidos pero el corazón lo tenía puesto en España, y así que la noticia del Movimiento llegó a sus oídos corrió sin demora y voluntariamente a prestar a su Patria los servicios que podían esperarse de sus excepcionales cualidades.

Nombrado jefe de la base aérea de Baleares, su bien ganado prestigio no defraudó a nadie. Su labor está viva y palpita en Mallorca. Y bueno será decir que Ramón Franco, el primero entre los primeros, dió a todos ejemplos de sacrificio y de valor por España, pues no estando obligado por razón de su cargo a determinados servicios, arrojó todos los peligros hasta hallar gloriosa muerte entre los restos de un aparato abatido por la tempestad.

Con él han perecido el teniente de navío don Melchor Sangro Torres, teniente de Aviación don Joaquín Domínguez, sargento habilitado don Emilio Gómez Martín y el cabo de Radio José Canaves Costa. Todos ellos, con su jefe a la cabeza, dignos de España y muertos por su honor.

En el servicio diario de su Patria cayeron para siempre, pero sus nombres están ya grabados a fuego en la historia de la Cruzada, porque supieron morir por los altos ideales que ella representa.

EL SORTEO DE NAVIDAD

Acaban de ponerse a la venta los billetes de la tradicional Lotería de Navidad. El sorteo se celebrará el día 22 del próximo mes de Diciembre.

Constará de 40.000 billetes de 500 pesetas cada uno, distribuidos en vigesimos de 25 pesetas.

La cuantía de los tres premios mayores es de cuatro millones, dos y un millón, respectivamente.

SUSCRIPCION DE AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS

Las listas de donantes no solo son la relación de los buenos patriotas, sino que por deducción se sabe qué individuos y entidades no contribuyen, o lo hacen de manera poco generosa, dada su posición económica.

- Donativos recibidos en el Gobierno civil:
- Don José Cabrito, 5.
 - Escuela Graduada de Santocildes, 50.
 - Juez municipal de Villaveta, 10.
 - Don Victoriano García, de Quintana María, 100.
 - Manuel Alonso, «Mercería Manolo», con motivo de su inauguración, 150.
 - Un sacerdote, 100.
 - Don Martín Avila, 350.
 - Presidente de la Colonia Aragonesa en Burgos, 300.
 - Alcalde de Fresno de Rodilla, importe de una multa, 10.
 - Don Santiago Santidrián, cantina de la Estación del Norte, 50.

- Don Daniel Romero, 5.
- Ayuntamiento y vecinos de Santa Cruz del Valle Urbión, 36,40.
- Alcalde de Castriello del Val, importe de una multa por infracción de los bandos de buen gobierno, 27,50.
- Señor administrador de Correos, 17.
- Sindicato Católico de Oficina y Banca, 25.
- Don Ladislao Arangüena y señora, en memoria de su hijo Angel, 150.
- Saldo de la suscripción en favor de niños abandonados, 2.019,55
- Suma anterior, 224.373,59.
- Importa esta relación, 3.405,45.
- Suma y sigue, 227.779,04.

Comisión Provincial de Provisión de Escuelas de Burgos

A los efectos prevenidos en el párrafo final del artículo 57 de la Orden Ministerial de 20 de agosto último (Boletín Oficial del Estado) del 26) se hace público que las maestras que tenían solicitada interinidad en las provincias que se indican a continuación, son baja definitiva en las listas de aquellas y alta en la de esta colocándolas al final de las que ya figuran en dicha lista de esta provincia según este orden de preferencia:

- Doña Leovigilda Nieto Andrés, número 234 de la lista de Vizcaya, terminó la carrera en junio de 1933.
- Doña Higinia Rodríguez López, sin número, en la de Avila, id. id. en mayo 1934.
- Doña Vicenta Domínguez Alonso, número 359 de la de Vizcaya, id. id. en enero de 1935.
- Doña Enriqueta Esteban Carril, número 86 de la de Valladolid, id. id. en junio de 1935. Nació el 30 de marzo de 1914.
- Doña Andrea González de las Heras, número 87 de la de Valladolid, id. id. en junio de 1935. Nació el día 2 de noviembre de 1914.
- Doña Francisca Pérez de Paz, número 90 de la de Valladolid, id. id.

en junio de 1935. Nació en 7 de junio de 1917.

Burgos 31 de octubre de 1938.— III Año Triunfal. — El presidente, Julio Saldaña Alonso.

Escuela de Obreras (Plaza de General Santocildes)

CONVOCATORIA

Con esta fecha, día 1 de Noviembre, queda abierta la matrícula para las clases de la Escuela de Obreras, sita en la Plaza del General Santocildes.

Las clases que se darán en el presente curso serán las mismas que en el pasado año, a las que hay que añadir: Clase de REPUJADO EN METALES Y CUERO y probablemente, clase de Contabilidad.

Horas de matrícula: de siete a ocho y media de la tarde, en la misma Escuela.

Barrera de silencio en torno al Kremlin Circula la versión de que el verdadero Stalin no pertenece ya al mundo de los vivos

Kakisalmi. (Lago Ladoga)—No es muy fácil en este momento resumir eficazmente las noticias que nos vienen espontáneas sobre la situación actual de la Unión soviética, donde se admite ya la posibilidad de que efectivamente Stalin haya sido asesinado o se haya sencillamente muerto, y que sobre su fin se mantenga una absoluta reserva por parte del Kremlin. No es fácil sobre todo dar a entender, en el curso de un servicio radiotelegráfico, a la opinión pública europea, cómo lo que puede parecer absurdo y fantástico a nuestra mentalidad de europeos, esto es de individuos normales, es por el contrario un fenómeno totalmente habitual en un pueblo anormal como el ruso que, en 20 años de tiranía bolchevique, parece haber perdido toda característica individual y humana para convertirse en un número, en un instrumento en las manos de la escoria judío-caucásica que sobre él ha ejercido la más desenfrenada tiranía.

Los primeros rumores que nos han llegado sobre la desaparición o la muerte de Stalin, el cual desde hace mucho tiempo es invisible y cuya fotografía no aparece ya en la prensa soviética, y que ya no recibe, como acostumbrada a hacerlo anteriormente, delegaciones, o personalidades de las diversas repúblicas en su despacho en el Kremlin, no han tenido ninguna confirmación precisa hasta este momento. Pero ello no constituye verdaderamente ninguna sorpresa, si se tiene en cuenta especialmente, una serie de precedentes, tales como la muerte de Lenin que fué notificada algún tiempo después, y los dilatadísimos silencios que siguieron a la trágica muerte de numerosas altas personalidades soviéticas cuyo fin en vano trató el Kremlin de desmentir. En efecto, perdura todavía el más extraño silencio sobre la desaparición del mariscal Jergorov, vice comisario de la Guerra mientras circulan igualmente rumores de que el mismo Jefe de Estado Mayor, general Chasposnikov, ha «desaparecido» junto con otros cinco generales de Cuerpo de ejército.

Los fusilamientos de los mariscales y de los generales, de los comisarios del pueblo del Gobierno central y de los comisarios del pueblo de los Gobiernos periféricos, las deportaciones de millares de oficiales, funcionarios y dirigentes políticos, se explicarían por el contrario, de la siguiente manera:

El verdadero Stalin no existe ya hace mucho tiempo y en el Kremlin se siente el terror de que la noticia sea divulgada en la U. R. S. S. y en el extranjero, porque esto equivaldría a un programa antijudo y a la insurrección de todos los pueblos federados, los cuales hacen tiempo aspiran a la autonomía o a la independencia del Gobierno central de Moscú. Puede haber sobrevenido un acuerdo, entre los diversos bandos que se agitan en el Kremlin para mantener el silencio sobre el fin del tirano; pero cada vez que uno de los grupos sospecha que los otros van a tomar la ventaja, estallan las represiones, súbitas y sangrientas, con el fin de debilitar las filas del grupo adversario.

Así se explica el hecho de que los procesos o los fusilamientos hayan tenido cada vez por víctimas una determinada categoría de personas: o militares o diplomáticos, o dirigentes de partido, o funcionarios gubernativos.

La reticencia de Moscú, además, en el desmentimiento o en el esclarecimiento del caso Blicher, del caso Vorosilof, del caso Litvinov—para mencionar solamente algunos—la prohibición categórica de admitir turistas extranjeros en la U. R. S. S., la clausura de todos los Consulados extranjeros de Leningrado y de las demás ciudades de la frontera, la serie de fortificaciones febrilmente construidas a todo lo largo de la frontera de Europa y la serie interminable de sangrientas rebeliones, la desesperada actividad subversiva del Komintern, llevada al extremo en todas las partes del mundo, son confirmación de las más siniestras previsiones. ¿Y qué diremos del episodio poco conocido del médico vienés que, llegado a Moscú hace algunos meses, debió contentarse con visitar a cinco Stalines, uno igual a otro? ¿Qué había detrás de esto? ¿Si el próximo 7 de noviembre en la Plaza Roja, en la tribuna del Gobierno se va a aparecer a Stalin, todos tendrán el derecho de pensar que se trata de uno de los cinco Stalines curados por el médico vienés y que el verdadero Stalin ha pagado ya hace tiempo con la muerte sus inauditas crueldades.

En torno al Kremlin ha surgido como una invisible barrera de alarmante silencio. También la guarnición militar que lo ocupaba día y noche ha sido hace días sustituida con nuevas tropas de la G. P. U. militar. Los comisariados se han hecho también de improviso inaccesibles.

Hemos querido interpelear a personalidades de la inmigración rusa, a las cuales hemos referido los rumores llegados hasta nosotros sobre la muerte de Stalin. Se nos ha respondido que esta noticia no constituye ninguna novedad y es del todo admisible, más aún natural.

En los mismos círculos de los emigrados rusos se afirma que algo debe haber sucedido en el Kremlin. De otra manera no se puede explicar todo lo que ha acontecido en Moscú desde marzo de 1937 hasta hoy.

Stalin, aún en su despótica violencia, era demasiado hábil para no prever el peligro que para él podía resultar fatal, de encontrarse en día próximo aislado, sin jefes militares expertos e influyentes, sin dirigentes políticos que pudiesen encuadrar las masas populares, sin comisarios técnicos que pudiesen asegurar el funcionamiento de las industrias en caso de crisis, especialmente en caso de guerra. Así pues, no es admisible que Stalin haya consentido en las matanzas intestinas, en la supresión de los mejores elementos, porque a fin de cuentas el daño hubiera recaído sobre él mismo.

Pésame del Sr. Gobernador al Generalísimo

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, don Antonio Almagro se persiguió en la Residencia del Generalísimo y hizo presente al Coronel Franco, Secretario de S. E. y jefe de la Casa Militar del jefe del Estado, el pésame en nombre de todos los habitantes de la Provincia y en el suyo propio por el fallecimiento del hermano del Caudillo, Teniente Coronel Franco.

Subasta de taberna ANUNCIO

Subasta casa taberna en Urrez, día 6 de noviembre, 5 tarde; de manifiesto pliego condiciones.

De no haber postor, habrá nueva subasta el día 15 de dicho mes, y si en este tiempo le hubiese se celebrará otra el día 20 a la misma hora.

Guía Profesional

F. URRACA OCULISTA del HOSPITAL DE BARRANTES Consulta particular: De once a dos y de cinco a siete

Lain Calvo, 18 — Teléfono, 1311 GRATIS A LOS POBRES

CLINICA DENTAL BUSEBIO MORANCHEL Y SOBRINO EUSEBIO MIGUEL Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6 ESPOLON 2 y 4

Moisés Arroyo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE VEOA 22-24 TELEFONO, 1856

G. BAÑUELOS OCULISTA DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD Consulta particular de 11 a 2 y de 4 a 6 PLAZA MAYOR, 67, 1.º TELEFONO 1906

Moisés Arroyo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE VEOA 22-24 TELEFONO, 1856

MEDICO - DENTISTA J. del Val Quince de la Victoria, 19, prel. Inqda. (Antes Riazuelo del Arceobispo)

AL PROFESORADO

Acaba de publicarse el EPITOME GRAMATICAL de la Real Academia Española. Texto obligatorio por Orden del Ministerio de Educación Nacional, de 11 de abril de 1938. Precio: 2'25 pesetas ejemplar. Concesionario para la venta:

LIBRERIA CUESTA

Plaza Mayor, 14. Salamanca.

CERA KEROS DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES

BOTE GRANDE. 5'75 ptas. Tinte aparte
MEDIANO. 3'00
PEQUEÑO. 1'75

De venta en Burgos: Cerería Diaz-Guemes y en todas las Droguerías.

Elías López Marcos

LA SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades Espolón, núm 8. - Burgos

FABRICA DE LIBROS RAYADOS, DIARIOS, MAYORES, COPIADORES, ACTAS, ENCUADERNACIONES, E T C.

CAJAS DE CARTON EN GRAN ESCALA

Gonzalo Hernando Manrique sucesor de **Rufino S. Gonzalo**

HUERTO DEL REY 2, 4 y 6.—BURGOS

Visitas a los Cementerios

A pesar de lo desahucio del tiempo que amenazaba lluvia nunca se han visto tan concurridos los Cementerios como este año...

Desde las primeras horas de la mañana, en la Capilla del Cementerio de San José y en algunas particulares se han celebrado misas...

A las once y media llegaban en jefe occidental del Regimiento Infantería San Marcial número 22, Comandante señor Arrazola...

Esta tarde, a las cuatro, ha asistido la Comisión de Cementerios del Excmo. Ayuntamiento presidida por don José María Moliner...

Terminadas las misas salieron procesionalmente, con cruz alzada, recorriendo todas las zonas...

En la zona en que reposan los restos de los caídos por la Patria se han rezado varios rezos...

A este acto ha asistido el Gobernador militar señor Faurie y teniente coronel señor Dorado...

El teniente vicario castrense don Felipe Martín y algunos capellanes castrenses de sobrepelliz, rezaron los responsos ante las tumbas...

El sagrado recinto hallábase en un estado de limpieza excelente, por lo que felicitamos a la Comisión de Cementerios...

Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

AVISO

Se encarece a todas las Comisiones Locales, que de todo ingreso que por cualquier medio y concepto realicen en la Sucursal del Banco de España...



DOMINGO DE PABLO Plaza Mayor 50 BURGOS

COMERCIALES INDUSTRIALES

Vuestros intereses al igual que vuestros derechos se encontrarán en todo momento de defendidos acudiendo a «MUTUA COMERCIAL ESPAÑOLA».

APARICIO RUIZ, 8, 3.º, BURGOS

Casa Munguía

Confecciones para caballero, señora y niños

PLAZA MAYOR, 42 - BURGOS

Correaes para Falango y Militar - Fusiles y Cascos para flechas - Insignias de metal y bordados de Falango: Jales Nacionales, Provinciales y Locales

LA CASA MAS SURTIDA

Información general

«El reconocimiento de la beligerancia al Generalísimo Franco»

Londres. — Los periódicos se ocupan de la misión especial que Chamberlain confiará al embajador de Inglaterra en Berlín...

Según las referencias que los diarios han recogido de los Centros políticos y diplomáticos de Londres, Chamberlain entregará a Henderson un mensaje puramente hitleriano...

Añaden finalmente los periódicos que Inglaterra está decidida a que se cumplan todos los puntos que se trataron en el protocolo de Munich...

Otro punto de política internacional tratado por la Prensa de Londres, es el referente a las relaciones con Italia.

Consideran los diarios que el acuerdo anglo-italiano entrará en vigor el día 15 de noviembre.

Relacionado con este aspecto, de la política internacional, escribe el «Daily Express», que Chamberlain hará una declaración en la Cámara de los Comunes...

El «Daily Telegraph», aludiendo a la retirada de voluntarios de España, dice que el reconocimiento de la beligerancia de Franco es ya innegable.

Solo falta para cubrir este requisito, que Inglaterra conozca el informe del Comité de no intervención, después de los trabajos realizados por sus delegados en Burgos.

Estima, por último, el referido diario, que en estos trámites se invertirá algún tiempo, por lo que el reconocimiento de la beligerancia no podrá efectuarse hasta fines de año.

Aquí le duele

Praga.—Se asegura que el Gobierno acordará en breve la clausura de la Gran Logia de Praga.

Esta medida está relacionada con otras anteriores sobre prohibición de la Masonería en Checoslovaquia.

Por un acercamiento amistoso

París.—En una manifestación celebrada por los excombatientes, se ha pedido al Gobierno francés que se aproveche el acuerdo de Munich para llevar a cabo un tratado de amistad entre Alemania y Francia.

El corazón de una reina

Bucarest.—El corazón de la Reina María, encerrado en una artística urna, ha sido colocado en la capilla del Palacio Real.

A la ceremonia asistió el rey, con el príncipe heredero Miguel y algunas otras personas de la familia real.—DNE.

Sigue la escandalosa ayuda a los rojos

Berlín.—Continúa incesantemente el paso por la frontera francesa de numerosos camiones con las ayudas que el marxismo internacional presta a los rojos españoles para estimular su resistencia.

El partido comunista sueco obliga a sus afiliados a pagar durante el mes de noviembre, doble cuota, cuyo importe será enviado a España, habiéndose organizado 30 millones con el objeto de conseguir el envío de 125.000 toneladas de trigo que sobran en Suecia.

Análogamente a los comunistas suecos, los noruegos declaran haber enviado ya 1.200.000 coronas; y el próximo mes de noviembre se proponen mandar millón y medio de coronas.

A pesar de estas ayudas, hoy se ha

«AGRICULTORES»

Si deseais que se os conceda la moratoria para pagar las deudas al Crédito agrícola, que os concede el decreto de 3 de Septiembre último (B. O. del 11 del mismo mes), solicitadlo inmediatamente del Ministerio de Agricultura.

Acto de solidaridad

París.—El alcalde de Versalles, Henri Kaye, inaugurará hoy por primera vez desde la Gran Guerra, la ceremonia de llevar coronas a los difuntos en el cementerio de Gonards...

En dicha ceremonia, no solamente se colocarán coronas de flores a los combatientes franceses y de las naciones aliadas, sino también a los combatientes que cayeron defendiendo la causa de Alemania.

El Ayuntamiento de Versalles depositará una corona, en cuyos lazos se leerá la siguiente inscripción: «A los soldados alemanes, muertos por la Patria.—La ciudad de Versalles.»

Treinta divisiones cercadas

Tokio.—La Agencia Domei, comunica que según el Departamento de Marina, los fusileros japoneses desembarcados en Kantón, vigilan los alrededores de dicha capital.

En el Norte del Río Amarillo, los japoneses han conseguido capturar en un radio de trescientos kilómetros, a las tropas chinas que se repliegan en dirección Oeste y que comprende treinta divisiones, o sea un total de más de trescientos mil hombres.

En la actualidad más de la mitad del territorio chino está controlado por el Japón y la resistencia del mariscal Chang Kai Shek debe ser considerada como estéril.

Aceptan el arbitraje

Budapest.—Los Gobiernos de Alemania e Italia han comunicado al de Budapest que aceptan el arbitraje entre Checoslovaquia y Hungría.

El Gobierno checo ha dado su conformidad al arbitraje germano-italiano en el problema de las reivindicaciones territoriales de Hungría.

Parece ser que se constituirá inmediatamente una comisión mixta checo-húngara para informar a los árbitros.

El embajador italiano en París

Al encargado de Negocios de Italia ha entregado el ministro francés la solicitud del «placet» del Gobierno francés para el nombramiento de embajador italiano en París a favor del señor Guariglia...

Consejo de ministros

París.—Ayer a las 17 se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia de Daladier, terminando a las 20.

La reunión ha estado consagrada a la exposición detallada y completa de la situación financiera, efectuada por el ministro de Hacienda, que ha dado cuenta a los ministros de las medidas que considera necesarias para conseguir el equilibrio del presupuesto.

El Consejo volverá a reunirse hoy a la misma hora, para continuar el estudio de las medidas financieras y económicas.

Más de cien muertos

París.—Por referencias que se tienen de Marsella y que anoche recogieron los periódicos, el número de muertos por el incendio de «Nuevas Galeries» es mayor del que se creía, pues pasan de cien.

El ministro del Interior, Sarraut, ha ordenado al Cuerpo de Bomberos de París que proceda a la reorganización del de Marsella.

Asimismo ha ordenado que se abra una información acerca de las causas de dicho siniestro.

El Gobierno portugués triunfa en las elecciones

Lisboa.—Las elecciones para la asamblea nacional han tenido los resultados siguientes: De un total de 743.930 electores inscritos, 633.313 se han pronunciado en favor de la lista del Partido Nacional. El Cuerpo electoral se ha pronunciado pues, por una gran mayoría.

La prensa hace resaltar que el resultado constituye la más grande victoria electoral alcanzada por el Gobierno nacional. La era de los partidos está definitivamente terminada.—DNE.

Falsificadores de moneda, detenidos

Valladolid.—La policía ha descubierto una banda de falsificadores de moneda que se había establecido en esta capital.

Ha sido detenidos, tras acertadas gestiones de la Delegación de Orden Público y personal a sus órdenes, Francisco García de la Viuda, conocido ya como antiguo ladrón y estafador; Rogelio de la Iglesia Saiz, el cual se hallaba sufriendo condena de diez y siete años, en el penal de Figueras, de donde fué liberado por la República; la amante de éste Cecilia Aragón Gutiérrez y un hijo del primero, de diez y ocho años de edad.

Además, también han sido detenidos Manuel Durán Orfíz y Saurinno Alvarez Orgas.

En poder de los detenidos se han encontrado frascos de productos químicos, antimonio y demás útiles para la fabricación de monedas. Igualmente se les ha ocupado un verdadero arsenal de medallas, calcoyines y tejidos procedentes del robo.

La banda ha sido totalmente detenida y puesta a disposición del juzgado.

Información desmentida

Londres.—El Duque de Alba, representante diplomático del Gobierno de Burgos, desmiente ayer la información de un periódico londinense, según la cual, el Generalísimo Franco ha comunicado al Foreign Office, que todos los puertos hispano-nacionales serán cerrados a la navegación británica en el caso en que el Tribunal de apelación emitiese un juicio desfavorable a Burgos. Dicha información es absolutamente falsa y ha sido lanzada con el fin de perjudicar los resultados de los debates.—DNE.

Información de la tarde

En pro de los judíos

Washington.—El presidente Roosevelt ha recibido una petición firmada por 51 senadores y 134 diputados, reafirmando su simpatía por la causa de los judíos en Palestina.

Otra petición dirigida igualmente a Roosevelt por los gobernadores de 30 Estados, expresa el deseo de que Gran Bretaña mantenga

la puerta abierta en Palestina para los judíos.

Finalmente, el presidente ha recibido más de 100.000 despachos de ciudadanos judíos protestando contra la amenaza de cierre de la inmigración judía a Palestina.—Stefani.

En el aniversario de una gran batalla

Roma.—La revista «Rassegna Italiana» publica un artículo sobre la gigantesca batalla de junio de 1918 y la batalla de Vittorio Veneto a fines de octubre del mismo año, escrito por el general italiano Ambrogio Bollati, con arreglo a las tres últimas entregas del «Informe de los Archivos de Guerra» de Viena. El informe austriaco exalta el valor y tenacidad de las tropas imperiales en la grandiosa ofensiva de junio en la que se desarrollaron los combates más sangrientos de toda la guerra y reconoce que ese valor y tenacidad se estrelló contra la formidable resistencia italiana efectuada a menudo por contrarios recuperando siempre el poco terreno duramente conquistado por los austriacos...

El informe en el que se subraya la violencia de los ataques italianos dice especialmente que el 19 y 20 de junio, las tropas austriacas tuvieron que hacer frente en algunos puntos hasta a nueve ataques en el espacio de 24 horas por parte del enemigo, incansable y agresivo.

Por lo que se refiere a la ofensiva italiana de fines de octubre, que llevó al triunfo de Vittorio Veneto, resulta según el informe austriaco que las tropas imperiales opusieron una resistencia muy tenaz sobre el monte Grappa, resistencia que se calificó de «victoria defensiva» y que otra resistencia igualmente tenaz, acompañada de fuertes contraataques, se hizo en la confluencia de los ríos Breena y Piave hasta el 29 de octubre, cuando ante el progreso italiano, el mando supremo imperial dió a Boroevic, orden de retirada.

Las pérdidas italianas en la batalla de Vittorio Veneto se elevaron a 36.400 hombres entre muertos y heridos, mientras que los austriacos tuvieron 50.000 entre muertos y heridos.—Stefani

El problema español, punto de partida

París.—Los informadores diplomáticos de los periódicos de París observan que el proyecto del gobierno italiano de poner en vigor el 15 de noviembre próximo el acuerdo italo-británico, producirá necesariamente la alineación de Francia a la política británica por lo que se refiere especialmente al problema español. «Le Jour» afirma que la primera labor de la diplomacia occidental debe ser desde ahora la normalización de el Mediterráneo, a la que se llegará solamente con la liquidación del problema español y completando el acuerdo italo-ingles por un acuerdo entre París y Roma.—Stefani.

Hacia una aproximación franco-alemana

París.—En los círculos políticos bien informados se afirma que en la entrevista de ayer entre el Ministro del Exterior Bonnet y el embajador de Francia en Berlín, Poncet, se han examinado las perspectivas de una aproximación franco-alemana. Hitler, según informe de Poncet sobre su entrevista con el Führer, habrá manifestado disposiciones favorables para la mejora de relaciones entre los dos países, sin formular proposiciones concretas. En los mencionados círculos se supone que las cuestiones que pueden ser discutidas próximamente entre París y Berlín, se referirán a ciertas adaptaciones económicas. La discusión, sin embargo no tendría por el momento más que un carácter preliminar, ya que las posibilidades de solución, solo serían probables en un cuadro de negociaciones más amplias abarcando un conjunto de los problemas en suspenso.—Stefani

José Manuel Villaluenga

Las Juventudes católicas de San Lorenzo el Real y sus buenos amigos lloran en estos momentos la pérdida irreparable que sufrimos como a un buen hermano.

Son tantos los méritos que tiene contraidos nuestro buen amigo, que en cumplimiento de un deber ineludible y como merecido homenaje al finado hemos de sacarlos a la luz pública.

En estos años malditos de mal recordada República, llena de sangre y de dolor para las familias cristianas, vivieron que organizarse en todas las capitales de España las legiones de jóvenes católicos que en estos sagrados campos de batalla pues con heroísmo y abnegación estas juventudes están defendiendo este sagrado amor patrio que nace en los templos.

Las Juventudes católicas se tuvieron que organizar a tal fin para defender y propagar las Divinas enseñanzas de nuestro Salvador. Desde dicha fundación hasta que estalló nuestro glorioso Movimiento Nacional, José Manuel Villaluenga tomó parte activa y con heroísmo de gran patriotismo, defendió lo que llevaba en su corazón que era ser un buen católico y un buen español.

En diferentes ocasiones tuvo que salir a distintos pueblos de nuestra provincia para llevar a efecto la organización de las mismas y a pesar de lo perseguido que estaba la Iglesia no se reculó un momento en reuniones y en conferencias que oyesen su cálida voz, sabiendo sacar buen fruto de estas organizaciones por los centros que por entonces se fundaron.

Ocupó diferentes cargos en la Diócesis y con gran celo y entusiasmo desempeñó los mismos. En el centro parroquial, y en los cursillos apologeticos que teníamos todas las semanas disertando en algunos puntos hasta a nueve ataques en el espacio de 24 horas por parte del enemigo, incansable y agresivo.

Por lo que se refiere a la ofensiva italiana de fines de octubre, que llevó al triunfo de Vittorio Veneto, resulta según el informe austriaco que las tropas imperiales opusieron una resistencia muy tenaz sobre el monte Grappa, resistencia que se calificó de «victoria defensiva» y que otra resistencia igualmente tenaz, acompañada de fuertes contraataques, se hizo en la confluencia de los ríos Breena y Piave hasta el 29 de octubre, cuando ante el progreso italiano, el mando supremo imperial dió a Boroevic, orden de retirada.

Las pérdidas italianas en la batalla de Vittorio Veneto se elevaron a 36.400 hombres entre muertos y heridos, mientras que los austriacos tuvieron 50.000 entre muertos y heridos.—Stefani

José Manuel, tú no has muerto, porque la Patria no te olvida y tu nombre quedará grabado en nuestra gloriosa historia unido al de otros compañeros que por la misma causa que tú dieron su vida y hoy están gozando de la gloria.

En estos momentos todas las Juventudes estamos llorando tu muerte, pero al mismo tiempo elevamos nuestras plegarias al Altísimo para que el Señor te conceda su descanso y goces el premio en la eternidad.

Modelo de hijos, miraba por sus hermanos como si fuese un segundo padre, sabiendo cultivar en todo momento esa herencia espiritual que es el mejor legado que se puede ostentar de los seres queridos; para los amigos era un gran compañero queriéndose como a un hermano, por lo cariñoso y afable que estaba siempre con nosotros.

Sirvan estas líneas de homenaje para este benemérito de la Patria. A tan querida familia modelo de hogar cristiano le envío mi estimación como sentido pésame, y a mis lectores les ruego no lo olviden en sus oraciones para que esa alma pueda gozar de la mansión celestial.

FRANCISCO URREA.



La Unión y el Fenix Español

Compañía Nacional de Seguros FUNDADA EN 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad Calle del General Mola, núm 1

Subdirectores en Burgos y Provincia. Próspero G. Gallardo.—INCENDIOS Manuel G. Gallardo.—ACCIDENTES, VIDA, TRANSPORTES, VALORES Y ROBO

Oficinas: General Mola, nº 17, 1º

Advertisement for 'LA COCINA' featuring a lamp and text: 'En esta casa encontrará el mejor partido en Lámparas y Material Eléctrico'.

¿Quiere V. CAFE bueno y barato? Compre

HORFIL

sucedáneo del CAFÉ. Pruébelo y será su CAFÉ favorito

Este producto es el único que está registrado en la Dirección General de Seguridad

Se vende en todos los Ultramarinos de nuestra España Liberada

Table with 3 columns: Paquetes de, gramos, Pesetas. Values: 1.000, 500, 250, 100, 25; 6'55, 3'55, 2'15, 0'95, 0'30.

Para pedidos al representante DON CALIXTO BERNABE, Conde Lozano, 9, 1.º

Advertisement for 'CONSTRUCCIONES Luis Olasagasti (S. A.)' with details on construction services and contact information.

Central Nacional Sindicalista de Burgos

Por el Instituto Nacional de Previsión en cumplimiento del artículo 41 del Reglamento de 20 de octubre de 1938 sobre subsidios familiares se han remitido a esta Delegación Provincial las siguientes normas de interés para los Delegados locales y para los Patronos de toda la provincia.

1.ª Toda entidad o particular que tenga a su servicio trabajadores, empleados o técnicos de cualquier clase «está obligada» a llenar precisamente dentro del mes de noviembre el padrón de «todo» su personal, según modelo oficial.

2.ª Los impresos del padrón se facilitarán a los empresarios «gratuitamente» en las C. N. S. y en Delegaciones Locales Sindicales.

3.ª Los Delegados Locales Sindicales o en su defecto los Ayuntamientos facilitarán a los patronos los impresos que cada uno precise, no olvidándose de advertir que los han de formalizar por «triplicado» con letra muy clara.

4.ª Deberá advertirse con carácter general y a cuantos empresarios sea posible directamente, que el censo a formar comprenderá precisamente «a todos los que trabajen» a sus órdenes o figuren en sus plantillas como fijos o eventuales «en la primera semana del mes de noviembre».

5.ª Conforme los patronos vayan entregando los padrones, por triplicado en la respectiva Delegación Local Sindical, esta los fechará y sellará devolviéndolo en el acto un ejemplar al empresario interesado. Con todos ellos hará una relación que, acompañada de los padrones recibidos, enviará el 10 de diciembre a la Delegación Provincial Sindical.

Asimismo formalizará otras dos relaciones, según establece el Reglamento, una de los patronos de la localidad que no hayan cumplido este precepto y otra de los que hubieren dado datos inexactos; estas relaciones destinadas a las respectivas Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios familiares se remitirán también por conducto de las Delegaciones Provinciales Sindicales.

6.ª Los patronos obligados a presentar el padrón que dejaren transcurrir las fechas antes señaladas sin haber cumplido la obligación, serán sancionados por la Inspección de Seguros Sociales o el Delegado Sindical Provincial con multas de 50 a 1.000 pesetas según el número de trabajadores, empleados o funcionarios que hubieren debido declarar. Los que persistieren en dejar incumplida la mencionada obligación quince días después de la notificación de la multa serán tratados como culpables de obstrucción al servicio de la Inspección de Seguros Sociales. Los que hicieren declaraciones inexactas con manifiesta intención de burlar el cumplimiento de la ley incurrirán en las responsabilidades que se determinan en el Reglamento del Subsidio.

7.ª Lo que doy a la publicidad para que con la mayor urgencia por las Delegaciones Sindicales Locales o por los secretarios de Ayuntamiento en su defecto se remita pedido por triplicado de padrones según el Censo patronal de cada localidad.

Burgos 31 de octubre de 1938.—III Año Triunfal.—El delegado sindical provincial, José Góngora.

En Santa Inés

Se vende vino nuevo al precio de pesetas 5'50 cántero, habiendo corrido para hacer los servicios.

El Presidente del Sindicato, Valentín García.

Bazar
"LA COCINA"
Caja especial en vitrinitas para cocina y comedor.
LOZA
CRISTALERIA
Vicente P. Canales

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El número correspondiente al día de hoy contiene entre otras, las siguientes:

VICE-PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Orden constituyendo la Comisión Interministerial del Alcohol, que será presidida por el Ministro de Industria y Comercio, con facultad de delegar en el Subsecretario de su Departamento.

Otra creando la Delegación de Zona de la Rama del Pimentón para la Zona de la Vera.

Otra nombrando Presidente de la Rama del Pimentón a don Agustín Virgili Quintanilla.

MINISTERIO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL

Orden sobre requisitos exigidos en el artículo 81 del Reglamento de la Ley de Accidentes del Trabajo.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Pensiones.

Se concede la pensión anual de 1.125 pesetas a doña Rosa Cejudo García, viuda del Alférez de Infantería San Marcial número 22, don Patrocinio González Ronda.

Silleros - guarnicioneros-basteros provisionales

Por haber sido reconocida su aptitud en el Parque de Artillería de Burgos, se nombra Sillero-Guarnicionero-Bastero provisional y se destina al cuadro Parque, al artillero segundo don Feliciano Arribas Moratino, el cual mientras preste sus servicios percibirá el sueldo correspondiente a los efectivos, sin derecho a otras ventajas.

Situaciones.

Pasa a la situación de reemplazo por herido, el Alférez provisional de Infantería, con destino en el Regimiento San Marcial número 22, don Isidro Jiménez Marrero.

JEFATURA DE MOVILIZACION, INSTRUCCION Y RECUPERACION.

Capitán de Infantería don Arturo Marichalar Sandoval, apto para servicios de Instrucción, de a disposición del General jefe de la 6.ª Región Militar, a disposición del jefe de las Fuerzas de Seguridad y Asalto.

GOBIERNO MILITAR

CONVOCATORIA

Curso Tenientes Provisionales Auxiliares de Estado Mayor. Véase «Boletín Oficial» número 120, páginas 2052 y 2053.

El coronel gobernador militar, Luis Faurie.

ESTACION DE BURGOS

Vagones que han de ser puestos al descargo a las ocho horas del día 2 de noviembre.

Serie y número del vagón G 1834, expedición 6205, procedencia Tudela D. e. mercancía leña, consignatario P. Central, I 3486, 2257, Cros, abono, Cros, H 3354, 4181, B. Amézola, madera, G. Ayuso.

J 14709, sin, Palma Río, naranjas, sin.

H 984, 9967 Villafranca Barros, aceite, a la orden.

H 2036 8996 Ponferrada, carbón, P. Pacho.

H 2103, 8997, ídem ídem ídem.

Mgd 3506, 2416, Mieres, ídem, Gas.

U 3298, 489, Ablaña, ídem ídem.

Uf 3473, 492, ídem ídem ídem.

Hgd 22297 4875, La Cobertería, ídem.

T. Masolar.

I 1385, 8755, Villaquirán, esparceña, I. Arcos.

I 16503, 8752, ídem, salvados, E. Pérez.

I 13118, 1531, Toro, vino, L. de la Viuda.

Burgos 1.ª de noviembre de 1938.—Tercer año triunfal.—El jefe de estación, V. Hernández.

VIDA LOCAL

Notas de Sociedad

NECROLOGICA.

Esta mañana se ha celebrado en el tierno del comandante de Aviación señor Rambaud, muerto en Cabezón de la Sierra a consecuencia de un accidente de aviación, en el que han encontrado también la muerte dos oficiales del mismo Cuerpo y resultó un sargento gravemente herido.

El cadáver del infortunado militar fué trasladado ayer a esta ciudad, depositándole en uno de los pabellones del servicio de aviación.

El entierro estaba presidido por el Subsecretario del Aire general Lombarte, general López Pinto, Alcalde de la ciudad señor Cuesta, el Gobernador militar de la Plaza coronel Faurie, el alcalde de Madrid señor Alcocer, pariente del fallecido y otras personalidades.

El féretro iba envuelto en la bandera de los colores nacionales, dándole guardia de honor individuos del Cuerpo de Aviación.

Detrás de la comitiva formaban una Sección del Cuerpo de Aviación y una compañía del regimiento de Infantería de San Marcial con música.

Descansó en paz el desventurado señor Rambaud y reciban sus familiares la expresión de nuestro sentido pésame.

Noticias varias

Anoche fué atropellado por un automóvil de la matrícula de San Sebastián, Victoriano Sáiz González, de 32 años, vecino del barrio de Villamar, resultando con lesiones de pronóstico reservado.

Se le presta asistencia en la Casa de Socorro y pasó al Hospital Provincial.

—(O):—

Esta mañana ha sido atropellada por un camión militar la lechera Esperanza Hurtado, de 24 años, resultando con contusiones en la rodilla derecha y probable fractura de la tibia, de pronóstico reservado.

Fué asistida en la Casa de Socorro.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA.

Día 2, miércoles. La Conmemoración de todos los fieles difuntos. Rito «doble menor»; color negro. Todas las misas son de difuntos en la forma que se indica en el misal. Todos los sacerdotes están autorizados para celebrar tres misas pero solo pueden percibir estipendio por una de ellas.

Mes dedicado a las benditas Animas

SAN LORENZO.—La Asociación de Animas celebrará el mes de Animas con piadosos ejercicios.

Todas las tardes a las seis, dará principio el ejercicio con la oración a la Santísima Virgen del Carmen, se rezará el rosario y se hará la lectura del día correspondiente.

SAN LEMESSE

A las siete, dará comienzo a la novena de Animas que predicará el reverendo P. Sarries de la Residencia de los Misioneros del Corazón de María de Zaragoza.

El día de los difuntos a las diez, misa cantada de difuntos. A las siete de la tarde, seguirá la novena de Animas. El día 3 a las nueve de la mañana, solemne funeral de Parroquianos con responso. Los demás días, seguirán los cultos de mañana y tarde anunciados en la novena de Animas.

SAN GIL.

Día 2 a las diez, misa solemne de difuntos.

Día 3 a las nueve y media, se celebrará la vigilia y misa de Parroquianos.

El día 2 dará principio la novena a las seis y media de la tarde, rezándose el santo rosario, ejercicio de la novena, terminándose con un responso cantado.

Durante todo el mes a la misma hora, se rezará el santo rosario y ejercicio correspondiente.

SANTA AGUEDA.

Día 2, Conmemoración de los difuntos; misas rezadas desde las siete.

La misa solemne será a las diez.

Por la tarde a las seis dará comienzo el novenario en sufragio de las benditas Animas del Purgatorio, cantándose al final del ejercicio un solemne responso.

Día 3, la misa con vigilia en sufragio de los difuntos de la parroquia será a las nueve y media.

SANTIAGO.—Novena de Animas.

Dará principio el día 1.º de noviembre a las seis de la tarde.

Los días 1 y 2 será la misa solemne a las nueve y las vísperas el día primero, a las cinco y media, cantándose a continuación de ellas e igualmente después de la misa del día 2, tres responso solemnes en diferentes sitios de la Capilla.

El día 3, a las nueve, solemne funeral por todos los difuntos de la parroquia, al cual no debiera faltar ningún feligrés, pues todos tendrán alguno de los suyos a quien encomendar.

CAPILLA DE LA DIVINA PASTORAL

Novena de Animas.—Dará principio el día 1.º de noviembre, terminando el día 9.

Por la mañana los días de la novena a las nueve y media, misa rezada y por la tarde a las siete, estación, al Santísimo santo rosario y ejercicio de la novena.

IGLESIA DE VENERABLES.—Durante el mes de noviembre se celebrarán los cultos siguientes:

Por la mañana de siete a nueve, misas y comuniones.

Por la tarde, a las siete y media, estación al Santísimo, santo rosario y responso.

El día 2, a las siete y media de la tarde, dará comienzo el ejercicio de la novena, el cual también se hará en la misa de ocho.

CARMEN.—Mes de Animas. Todos los días a las siete de la tarde santo rosario, meditación y ejercicio en sufragio de las benditas almas de Purgatorio.

Solemne novena, del 2 al 10, a las siete de la tarde, rosario, meditación novena y solemne responso cantado.

Mensaje de un capitán inglés

El capitán inglés H. W. Luftman-yohson que en unión del Coronel Dawson, ha pasado unos días en la España Nacional, al dejar nuestro territorio, nos ha dirigido el siguiente e interesante mensaje:

«Al dejar la España Nacional no puedo menos de proclamar que he quedado hondamente impresionado por el magnífico comportamiento y estado físico de las tropas a las cuales he visto en el frente de batalla, y por el tipo del oficial de mando. También he quedado muy impresionado por toda la obra de reforma social que está progresando por todas partes en la España Nacional.

He decidido volver de nuevo a la España Nacional cuanto antes, y si pudiera encontrar un trabajo útil al Gobierno Nacional estaría dispuesto a ofrecer mis servicios.

Mientras tanto, continuaré haciendo todo lo que de mí dependa para dar a conocer al pueblo inglés toda la verdad de la España Nacional, y exponerle todos los ideales tan espléndidos como heroicos, por los cuales el Generalísimo Franco y la nueva España están luchando.

El Coronel Dawson y yo estamos especialmente agradecidos a don Pablo Merry del Val, por toda su ayuda y por habernos facilitado entrevistas con los señores Serrano Suñer, general Espinosa de los Monteros, general Queipo de Llano y otros muchos oficiales. Y deseo además testimoniar mis más expresivas gracias a don Antonio Tovar, por haberme permitido transmitir unos «talkas» por la Radio Nacional.

Debido a su ausencia de Burgos, no hemos podido saludar al Ministro de Agricultura ni al Ministro de Asuntos Exteriores.»

En el Hospital Militar de Burgos

Fiesta a Cristo Rey

Con todo fervor y la mayor sencillez se ha celebrado la fiesta de Cristo Rey en el Hospital Militar de esta Plaza.

A las ocho de la mañana tuvo lugar la comunión de los heridos del Hospital en las Clínicas y en la capilla, en donde igualmente comulgaron un buen número de señoritas enfermeras.

Escuchaba la procesión la cruz con dos artísticos faroles, que alumbraban al Santísimo Sacramento, llevado en el copón por el R. P. Luciano Marfínez, C. M., quien distribuyó la Sagrada Comunión a más de doscientos heridos; de éstos, los que podían andar, aun apoyados en sus sillas, formaban en la procesión con sus cirios en las manos, juntamente con las distinguidas damas enfermeras y las Hijas de la Caridad, entonando himnos a Cristo Rey.

Al llegar de nuevo a la capilla se tuvo Exposición Menor, se rezó la Estación, se hizo el acto de consagración al Corazón de Jesús, dirigió una breve plática el R. P. Capellán Paul y dió la bendición con el Santísimo a todos los que comulgaron en la capilla. Muchos llorábamos de emoción al ver tanto fervor.

A las once se celebró la Santa Misa por el R. P. Efrén, quien ha cooperado al fervor de la fiesta, prestando su ayuda en las pláticas preparatorias y en las confesiones de los heridos, soldados, jefes y oficiales, con otros capellanes enviados al efecto por el celoso Inspector del Clero Castrense, Ilmo. Sr. D. Felipe Marín.

A todos los heridos se les sirvió un desayuno extraordinario, con abundancia de churros, obsequio de la Delegación de Frentes y Hospitales.

Todos los heridos hemos pedido al Sagrado Corazón, con fé viva, y confianza suma, que reine en nuestra querida Patria, con el triunfo rotundo de nuestras armas.

UN REQUETÉ HERIDO

Aprendices y Repartidores, se necesitan en este periódico.

Se vende

Mesa de reconocimiento, vitrina y mobiliario médico.

Informes en esta Administración.

POMADA CEREO

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones.

FABRICA DE MUEBLES DE LA VIUDA DE

Claudio Angulo

Carretera de Madrid, 8

Se construyen toda clase de muebles y se hacen toda clase de carpintería. Asarado particular.

Venitas a plazos y al contado

Teléfono, 1570

Fernández-Villa Hermanos

BAÑOS

Gas fundida en 1872

BANCA - BOLSA - CAMBIO

Compra de oro - Pago de exportación

GAJA DE AHORROS

Patronato Nacional Antituberculoso

En el concurso anual que celebra el Comité Ejecutivo de la «Unión Internacional contra la Tuberculosis», para la concesión de becas especiales, al que se presentan innumerables candidatos médicos de todo el mundo, ha sido designado un español, el Dr. José Argemi Lloveras, perteneciente al Patronato Nacional Antituberculoso.

Este candidato ha sido presentado a dicho Comité Ejecutivo de la Unión Internacional por el Instituto Pasteur, de París, y la elección ha sido hecha por unanimidad.

Fueron designados además como becarios un alemán, un norteamericano, un chileno, un lituano y una profesional de la India inglesa entre los sesenta candidatos que se presentaron de todas las naciones.

Es la primera vez que un español sale favorecido con este alto honor por la Unión Internacional contra la Tuberculosis, y en este caso el triunfo del Doctor Argemi Lloveras recae en el Patronato Nacional Antituberculoso español, al cual pertenece como enviado a Italia para estudios especiales sobre la materia.

El Organismo antituberculoso de nuestra Patria no descuida ni la labor técnica y constructiva eficaz ni el contacto con el medio científico internacional, en el que va abriéndose paso el gran esfuerzo de esta Institución.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas

Se vende arbolado robles, chopos y olmos en Población de Arriba.

Para informes: M. Soto, Generalísimo Franco, 32, 3.º Reinos.

Declaraciones sobre recondiciones por el «Día semanal sin Postre» y «Día semanal del Plato Único»

Impreso con arreglo a las disposiciones vigentes. Se venden en los talleres tipográficos de «El Castellano».

Muebles, vendiendo en estado de nuevos.

Horas: 2 a 6. Carretera de Logroño (Fielato de Francia).

Terrenos edificables se venden en parcelas

Informaran Hijos de Moller.

Bolsas. Se venden para tiendas de ultramarinos en varios tamaños.

Imprenta Hijo de Valentín Arnáiz

VARIOS

Llegó a Burgos la «TIN TORERÍA ALEMANA» para normalizar las limpiezas al seco y tenidos con rapidez, instalándose en Casa Angelita, Mercado, 7.

Matrimonio honorable, cede habitación, pensión completa o solo dormir.

Rey don Pedro, 21, Entre-suelo izquierda.

Grandes negocios en Burgos.

Se traspaasa una hospedería que produce 15 000 pesetas mensuales en el sitio más céntrico de la ciudad; una magnífica vaquería que produce diariamente 300 pesetas líquidas, una tienda de comestibles con una venta anual de 70 a 80.000 pesetas.

Informará Mutua Comercial Española, Aparicio Ruiz, número 8, tercero.

Lecciones particulares, Ortografía, Taquigrafía, Contabilidad, Idiomas, Segunda Enseñanza, Preparación Oposiciones.—Profesor Titulado.

Miranda 9, 1.º derecha. Consultas por la tarde.

CARTONAJES MARTINEZ

GRAN FABRICA DE CAJAS DE CARTON MONTADA CON LOS ULTIMOS ABELANTOS, ESPECIALIDAD EN ENVASES PARA FERROGARRIL — ENQUADERNACIONES FABRICA DE LIBROS RAYADOS — BIARIOS, MAYORES, COPIADORES, ETC. — LAIN CALVO, 12 — FERNAN GONZALEZ, 9 — BURGOS

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada en 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABONA:	
En imposiciones ordinarias	2'50 % anual
En imposiciones a plazo de seis meses	3 % anual
En imposiciones a plazo de un año	3'50 % anual
En cuentas corrientes a la vista	1'25 % anual

CAPITAL DE IMPONENTES	
En 31 de Diciembre de 1.936	20.634.309'61
En 31 de Diciembre de 1937	26.126.701'78

¡HERNIADOS!

Gabinete ortopédico, con taller de su propiedad, del conocido y acreditado ortopédico

JESUS DE GRADO

Plaza de Prim, 23, 1.º derecha.—Burgos.

Se construyen y arreglan toda clase de aparatos ortopédicos. Últimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el mal de POTT y derivaciones de la columna vertebral. Plantillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, riñón flotante, descenso de estómago, eventraciones y medicales para cada caso.

Aparatos herniarios sistema «Tallmán»

construidos especialmente para cada caso, garantizando la absoluta contención de la hernia.

Precios económicos. Horas, de 10 a 4

Detened y denunciad a los traidores.

ACADEMIA "MINERVA"

Preparación intensiva de todos los planes y cursos del Bachillerato por Profesorado competente y titulado

Matrícula abierta, hasta el 1.º de Noviembre próximo

PROVISIONALMENTE

AVENIDA DE SANJURJO, 38, 1.º Izqda BURGOS

PA HERNANDEZ SIEMPRE El Castellano

LA COCINA



Vicente P. Canales